

Jetzt gilt es, in der Arbeit der Parteikollektive wie auch in der staatlichen Leitungstätigkeit solche Formen und Methoden zu entwickeln, die die Wechselwirkung von ökonomischem Leistungsanstieg und sozialem Fortschritt für die Erfüllung der qualitativen Kennziffern des Planes voll nutzen.

Auch in unserem Betrieb sind 90 Prozent der Steigerung der Arbeitsproduktivität durch wissenschaftlich-technischen Fortschritt zu erreichen. Deshalb hält es die Parteileitung für erforderlich, die Ergebnisse bei der Verwirklichung dieses Planes monatlich abzurechnen, um ebenso wie bei anderen Kennziffern schnell reagieren zu können, wenn Probleme auftreten. Wir stießen dafür nicht sofort bei den verantwortlichen Kadern auf Verständnis. Sie sahen nur zusätzliche statistische Erhebungen. Manche meinten auch, im Januar könnten die Vorhaben des Planes 1977 noch nicht völlig abgedeckt sein. Sie erkannten nicht gleich, wie wichtig für die Parteileitung die Kontrolle darüber ist, ob auch jede Maßnahme in Wissenschaft und Technik aus der Sicht des fortgeschrittenen internationalen Standes in Angriff genommen worden ist und wird.

Plan Wissenschaft
und Technik ist
aufgeschlüsselt

Parteigruppenversammlungen und Problemdiskussionen halfen klären. Heute ist völlig abgesichert, was wir uns für das Jahr 1977 vorgenommen haben. Der Plan Wissenschaft und Technik ist von der staatlichen Leitung bis auf Bereiche und Brigaden aufgeschlüsselt, und wird monatlich abgerechnet. So läßt sich auch auf diesem Gebiet besser politisch führen und kontrollieren.

Zugleich, und das ist für unsere Parteileitung das entscheidendste, hat sich die Haltung zu den gestiegenen Anforderungen im Kampf um den wissenschaftlich-technischen Fortschritt positiv geändert. Die internationalen Vergleichswerte spielen eine größere Rolle. Es wird stärker um anspruchsvolle ökonomische und soziale Vorgaben für die wissenschaftlich-technische Arbeit gerungen. Die sozialistische Gemeinschaftsarbeit ist mehr denn je darauf konzentriert.

Bei allen diesen Diskussionen haben wir viel Wert darauf gelegt, die Autorität der staatlichen Leiter, das Bewußtsein ihrer persönlichen Verantwortung für die Realisierung der Pläne Wissenschaft und Technik zu stärken.

Die Wahlversammlungen in den Parteigruppen und APO im März und April werden ein Spiegelbild der Kampfkraft der Parteikollektive, der Qualität der politischen Führungstätigkeit und der ideologischen Reife der Kommunisten sein. Welche Fragen stellen wir, wenn Rechenschaft gelegt wird, in den Mittelpunkt?

Im Sozialismus ist
der Mensch Maß
aller Dinge

Wir gehen aus vom Sinn des Sozialismus - alles zu tun zum Wohle des Volkes, für die Interessen der Arbeiterklasse, aller Werktätigen. Das materielle und geistig-kulturelle Lebensniveau des Volkes ständig weiter zu erhöhen durch ein dynamisches Wirtschaftswachstum - das ist die Hauptaufgabe. Sie macht den Menschen zum Maß aller Dinge. Worin also, so lautet die Frage in den Wahlversammlungen, besteht der Beitrag jeder Parteiorganisation, um die Beschlüsse des IX. Parteitages zu verwirklichen? Wie hat sich das auf die Entwicklung sozialistischer Persönlichkeiten und Kollektive, auf die sozialistische Lebensweise ausgewirkt?

Unsere Parteiorganisationen werden dabei nicht nur ökonomisch